
 

КАЖДЫЙ ПРБДСЬЕЗДОВLСЬ;ИЙ ДЕНЬ - 

ПЕРВАЯ СЕССИЯ, 

ПЕРВЫЙ ЭКЗАМЕН 
Первая сессия - это не только 

проверка полученных в семестре 

знаний, но и первый опыт «взрос-

лых» экзаменов. Студент учится 

сдавать экзамены, и помогает ему 

в этом преподаватель. 

127-я группа 13 января сдавала 

экзамен по истории КПСС Т. С. 
Богомоловой. Привычная экзаме-

национная обстановка: несколько 
человек готовятся, один отвечает. 

Экзаменатор слушает, задает во-

просы, ставит оценку, но не сра-

зу отпускает студента, а сначала 

разбирает его ответ, объясняет, 
что в нем было удачным и что 

получилось не очень хорошо, ана-
лизирует ошибки. 

Свой первый экзамен студенты 

127-й группы сдали успешно - 

в основном на «хорошо» и «отлич-

но». Материал курса усвоен хоро-

шо, но абсолютно безупречных от-

ветов не было - студенты еще 

не научились логически излагать 

материал, порой им трудно выде-

лить главное, они хотят расска-

зать все, что знают, и экзамена-

тору приходится помогать, подтал-

кивать их мысль в нужном на-

правлении. 

Пожалуй, лучше всех отвечала 

Н. Виленчик, но и ее ответу ме. 

хватало четкости. Хорошо отвечал 

студент из Нигерии Они Оладжи-
де, он очень интересно рассказал 

о создании «Союза борьбы за' 
освобождение рабочего класса» и 

о деятельности В. И. Ленина.. 

Минус 55 
Если судить по итогам четырех 

экзаменационных дней, то в ны-

нешнюю сессию студенты-второ-

курснихи более серьезно подгото-

вились к экзамену по гистологии, 

чем их предшественники в про-

шлом году. 

С большим удовлетворением мы 

отмечаем хорошее знание прела 

ратов, глубокое понимание теоре-

тических вопросов, умение осоз-

нанно разбираться в материале. 

Основные оценки - «хорошо» и 

«отлично». Прекрасно• отвечали 
Е. Листова (210-я гр.), Н. Фара-
фонтова, Копо Наната,на (210-я' 
гр.), Катарина Хесс (264-я гр.). 

Конечно, были в первые дни и. 

«провалы», неподготовленными' 
пришли на экзамен А. Новикова 
(258-я гр.), Н. 3 убехии (206-я), 
Л. Дроздова (262-я), А. Сырен-
ский (201-я-). Итог - два балла. 

55 человек на экзамен не яви-

лись. Большинство из них не до-

пущены к сессии из-за задолжен-

ности. Эти студенты поставили 

себя в затруднительное положе-

ние. Пока подсчет итогов по ги-

стологии идет за вычетом этих 

55 студентов. 

Ассистент 
Л. САПОЖНИКОВА 

ДР' Ь ОТЛИЧНОЙ УЧЕБЫ 

ПОДХОДИТ ко мне студент 
III курса, смотрит умоляю-

щими глазами и вдруг решается: 

«Говорят, вы знаете секрет, как 

подготовиться к экзамену по мик-

робиологии за два дня. Скажите, 
пожалуйста. Мне очень нужно». 

И все это совершенно серьезно. 

Отвечаю тоже совершенно серьез-

но: «ц меня секретов нет». Но я 

знаю студентов, которым и одно-

го дня перед экзаменом было до-

статочно. Секрет здесь очень про-

стой - эти студенты занимались 

микробиологией не для зачетов и 

не для экзаменов, а для себя, для 

своего врачебного образования. 
Именно для этого они готовились 

к занятиям и активно работали во 

У меня 

секретов 

нет 
время практикума, именно для 

этого посещали лекции и заседа-

ния кружка СНО,-читали, хроме 

учебника, разные увлекательные 

книжки, которых сейчас так мно-

го выходит по нашей специально-

сти. .Для таких студентов время 

перед экзаменом нужно лишь для 

того, чтобы привести в систему 

ранее накопленные знания. А ко-

гда весь процесс накопления зна-

ний откладывается до сессии, то 

тут -в пяти и семи дней мало. 

В один и тот же день, 11 ян-

варя, мне пришлось принимать эк-

замен у двух групп стоматологи-

ческого факультета - 352-й и 

356-й. Все студенты были в рав-

ном положении, имели одинаковое 

количество дней для подготовки 

к экзамену. Разными, прямо про-

тивоположными были только ха-

рактеристики, которые дали этим 

группам преподаватели. «356-я 
группа - дружная, трудолюби-
вая, любознательная», «352-я груп-

па - инертная, со слабой дис-

циплиной и слабой подготовкой х 

занятиям». 

В соответствии с этим и ре-

зультаты экзамена оказались пря-

мо противоположными: в 356-й 
половина отличных оценок, осталь-

ные - хорошие; в 352-й половина 

троек, и совсем не случайных тро-

ек. Такие студенты, как Ю. Пого-
днн (352-я группа), Ю. Гриненко 
и В. Кудрявцева (363-я), еще с 

прошлого семестра приобрели пе-

чальную известность на кафедре. 
Для них результаты экзамена 

явились логичным следствием их 

системы занятий в течение семе-

стр а. . 

Вот в этом, мне кажется, весь 

секрет. 

Доцент И. ФРЕИДЛИН 

е 
Одной из первых среди сво-

их однокурсников, студентов-

стоматологов, отличную оцен-

ку по микробиологии получи-

ла Зинаида Поликаренко из 

354-й группы. Ее ответом оста-

лись довольны и зав. кафедрой 
Л. Б. Борисов, и присутство-

вавшая на экзамене ассистент 

Н. С. Барташевич. 

е 
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Корни наук горьки, плоды сладки 
Известно, что студенты II кур-

са боятся экзамена по анатомии. 

Профессор М. Г. Принес всегда 

говорит студентам на лекции пе-

ред экзаменом: анатомия - пред-

мет трудный, но бояться его не 

надо, ибо если студент получит 

двойку на экзамене, то его можно 

пересдать. Гораздо хуже не вы-

держать экзамен у постели боль-
ного из-за собственного незнания. 

Такой экзамен уже не пересдать, 

поэтому надо заниматься так, что-

бы не осуждать себя в будущем. 

И вот сессия... Половина сту-

дентов II курса к 14. января уже 

распрощалась с анатомией - на-

укой, занимавшей их умы в те-

чение полутора лет. Пока резуль-

таты экзаменов неплохие - сту-

денты хорошо справились с кур-

сом, хотя и пропустили из-за сель-

скохозяйственных работ в начале 

семестра полтора месяца. 

Много хороших и даже блестя-
щих ответов - прекрасно отвеча-

ли В. Гусева (214-я гр.), В. Ску-
рихина (222-я), С. Маландин 
(221-я), В. Федотов и В. Дунаев-
ский (224-я), А. Кабаков (219-я). 
Экзаменовавшая 219-ю группу ас-

систент В. Г. Шишова сказала, 

что огромное удовольствие ей до-

ставил ответ М. Чуприка, который ное, но, к сожалению, многие сту-

показал не только хорошее зна-

ние предмета, но и умение разби-
раться в общих вопросах, быстро 
ориентироваться в материале, ло-

гично его излагать. Эти свойства 
отличают ответы многих второ-

курсников, отдавших изучению 

анатомии много труда, сил, вре-

мени, занимавшихся так, чтобы 
«не осуждать себя в будущем». 

Анализируя результаты экзаме-

нов, профессор А. В. Дроздова от-

метйла, что иногда студенты при 

подготовке не успевают повторить 

материал первого года обучения 
и на экзамене гораздо хуже 

справляются с вопросами, отно-

сящимися к первым разделам ана-

томии, как это было, например, у 

студентки 221-й группы В. Яко-
бишвили,. экзаменовавшейся во 

второй день сессии. Видимо, на 

подготовку к экзамену по анато-

мии отводится мало дней. 
Провалов пока немного, но тем 

они досаднее. Так, студентка 

224-й группы Х. Коган получила 

двойку, потому что правильно не 

могла определить ни одного пре-

парата - т. е. полтора года заня-

тий прошли для Нее впустую. 

В целом впечатление об экза-

менах складывается благоприят-

ренты не в ладах с латынью: при 

ответе стараются не употреблять 
латинских названий, делают мно-

го ошибок - путают склонения, 

окончания, перевирают термины. 

А ведь латынь - язык анатомии! 

•х. * ж 

11 января сдали анатомию и 

первые семь групп стоматологов. 

Начало было удачным - 26 от-

личных оценок, 23 хороших и 5 
неудовлетворительных. Лучшей 
может быть названа 256-й груп-

па - в ней нет 'ни одной тройки, 
а пятерок - шесть. 

ж * * 

Хочется сказать и о хорошей 

организации самой процедуры эк-

замена на кафедре. В секционном 

зале одновременно экзаменуют 

шесть преподавателей, параллель-

но идет опрос по препаратам, т. е. 

в одном помещении сразу работа-
ют 60-70 студентов и преподава-

телей, и тем не менее в зале тихо, 

опрос проходит четко, быстро, в 

спокойной обстановке и иногда 

даже... весело. 

Н а снимке: старейшая сани-

тарка института Екатерина Ва-
сильевна Галактионова в опе-

рационной акушерско-гинеко-

логической клиники. 

Поз да&iiяем, Екатерина Василъебна! 

К десяти «асам утра к зданию 

Л енгорисполкома подъехало так-

си, из него вышла худенькая, по-

жилая, но очень бодрая женщина. 

В Горисполком ее пригласили в 

связи с тем, что в этот день рас-

сматривалось дело о назначении 

ей персональной пенсии. 

Кто же она? Это уважаемая 

всеми в нашем институте извест-

ная санитарка операционного бло-
ка акушерско-гинекологической 
клиники Екатерина Васильевна 
Галактионова. 

Обычное ли это событие? Дале-
ко нет. Как нам сообщили в Гор-
исполкоме, назначение персональ-

ной пенсии санитарке - пожалуй, 

Труд есть дело чести, доблести и геройства. 

первый случай в практике горсо-

беса. 

Чем же особенным заслужила 

Е. В. Галактионова такой почет? 

Екатерина Васильевна рабо-
тает в клинике 61 год, работает 
отлично, с чувством высокого дол-

га и безграничной любви к своему 

делу. Ведь никто не представляет 

себе операционного блока без ее 

слегка согбенной фигуры, без ее 

ясных, умных глаз. Она, пожалуй, 
пе только единственная в стране 

санитарка - персональная пен-

сионерка, она - единственная са-

нитарка, награжденная орденом 

Трудового Красного Знамени. 

Пенсия ей назначена в размере 

ее месячного оклада. 

Мне хочется сказать о том, что 

такая высокая оценка большого 
честного труда простой тружени-

цы возможна только в Советском 
государстве, где с одинаковым 

уважением относятся к заслугам 

академика и шахтера, колхозника 

и санитарки. 

Екатерине Васильевне 82-й год, 

но бремени своих лет она совсем 

не чувствует. Работа, работа, 
работа - это тот жизненный 
эликсир, который помогает ей со-

хранять молодость. 

Врач С. ЛОБОДИНА 

Г. САМОИЛОВА 

ЕСЛИ ВЫ 

СОБИРАЕТЕСЬ 

В ВАСКЕЛОВО 
С целы о нормальной работы 

учебно-спортивной базы кафедры 

физического воспитания, располо-

женной в поселке Васкелово, н 

избежания ее перегрузки, особен-

но в субботние и воскресные дни, 

кафедра сообщает, что база 

предоставляется только для про-

ведения учебной, спортивной, вое-

низированной и физкультурно-
массовой работы. Все .планируемые 

деканатом, кафедрами и клиника-

ми мероприятия и сроки их про-

ведения на базе должны согласо-

вываться с кафедрой физического 
воспитания. Для этого нужно за-

ранее подать заявку в спортив-

ный отдел кафедры (старшему 
преподавателю Б. А. Варакину) 
и получить от него направление 

на право размещения и пользо-

вания хозяйственным и спортив-

ным инвентарем. 

При посещении базы студенты 

должны иметь при себе студен-

ческий билет, сотрудники - проф-
сбюзный. 

Кафедра физического воспи-

тания 




